

Wettbewerb

Grüne Hauptstadt Europas gesucht

[25.06.2013] Alle europäischen Städte mit über 100.000 Einwohnern können sich jetzt für den Titel Umwelthauptstadt Europas 2016 bewerben. Mit der Auszeichnung sollen die Umwelt- und Klimaschutzbemühungen der Kommunen gewürdigt werden.

Die EU-Kommission hat das Bewerbungsverfahren für den Titel Umwelthauptstadt Europas 2016 lanciert. Wie die Kommission mitteilt, können sich erstmals auch europäische Städte mit über 100.000 Einwohnern um den Titel bewerben. Bisher sei er nur Städten mit mindestens 200.000 Einwohnern vorbehalten gewesen. Damit kommen europaweit 400 Städte in Frage. „Der Titel Grüne Hauptstadt Europas wird für lokale Initiativen zur Verbesserung des städtischen Umfelds und zur Förderung nachhaltigen Wachstums verliehen“, so der europäische Umweltkommissar Janez Potočnik. „Ich möchte kleinere Städte hiermit auffordern, sich zu bewerben und diese Gelegenheit zu nutzen, um ihre Umweltleistungen unter die Lupe zu nehmen und vorzuzeigen und eine nachhaltige Zukunft für ihre Bürger zu planen.“ Wie die EU-Kommission meldet, werden die Bewerbungen anhand von zwölf Indikatoren geprüft: Klimawandel, Klimaschutz und Klimaanpassung; Lokalverkehr; städtische Grünanlagen mit nachhaltiger Flächennutzung; Natur und Biodiversität; Luftqualität; Lärmschutz; Abfallerzeugung und -bewirtschaftung; Wasserbewirtschaftung; Abwasserbehandlung; Öko-Innovation und dauerhafte Beschäftigung; Energieeffizienz; integriertes Umwelt-Management. Teilnehmen können Städte aus allen EU-Mitgliedstaaten, beitretenden Staaten und Kandidatenländern sowie aus den Ländern des Europäischen Wirtschaftsraumes. Die Kommunen können sich online bewerben. Einreichungsfrist für die Bewerbungsanträge ist der 17. Oktober 2013.

(ve)

Weitere Informationen und Bewerbung

Stichwörter: Klimaschutz, Energieeffizienz, Europa, international, Wettbewerb